

# RELACION VERDADERA,

EN QUE SE REFIERE LA PVBLICACION  
de las Guerras que contra Francia se mandò hazer  
en Bruselas, por el Excelentissimo señor Conde  
de Monte Rey, Governador, y Capitan  
General de Flandes.

REFIERENSE LAS CORRERIAS  
que ha executado la Cavalleria Española en tie-  
nas del Frances: las presas de ganados, y otras co-  
sas de valor que se le han tomado. Y asimismo se  
hace cuenta del solemne recibimiento, y costoso Van-  
quete que su Excelencia hizo al Principe de Orange,  
se en la Ciudad de Amberes, el dia diez y seis  
de Octubre deste presente año  
de 1673.



L dia diez y seis de Octubre pasado se pu-  
blicaron las Guerras en la Ciudad de Bru-  
selas contra Francia; y luego salió su Ex-  
celencia con dos mil Cavallos hasta la Ra-  
ya de Holanda, á verse con el Principe de  
Orange: lo qual se consiguió con todo  
suavidad de una, y otra parte: y avisado tenido mas de  
quar-

quattro horas de conferencia secreta, se sentaron à como, acompañados de los señores de mas sequito, que passaron de quinientos combidados, repartidos en diferentes mesas, y asistidos de la liberalidad, y magnificencia Española, que la ostentó su Excelencia este dia con grande abundancia de regalos, sin dexar al gusto que delectar, y dando a todos que admirar no poco.

Hecha esta función, aquella misma noche se fue el Principe à su quartel, y la Excelencia à Amberes: y passados dos dias fue a dicha Ciudad el de Orange, y fue en ella recibido del señor Conde, con la ostentacion, y grandezca que es dezible. Salio su Excelencia vna legua de Amberes, acompañado de todos los Señores, y Cavaleros de aquella illustre Ciudad, y traxo al Principe en su carroza hasta Padcaya, donde le tuvo aposentado dos dias, y à los que le acompañavan, regalándole, y festejándole todo lo posible. En este tiempo hubo muchas conferencias, sobre la forma que se avia de tener en proseguir la Guerra contra Francia; y ajustadas las cosas, se fue el Principe à incorporar con la Exercito, para ponerlo en marcha, y fue con él el Marqués de Añeta, para gobernar la Infanteria, y Monsieur de Labini, para el gobierno de la Cavaleria, y otros muchos Cabos de nuestras Tropas Españolas, que fueron gobernando dos mil Cavallos, y tres mil Infantes nuestros, que asimismo se van à incorporar con el Exercito de dicho Principe, de orden de su Excelencia. Con que consta el Exercito del de Orange (con las Tropas nuestras que se le han juntado) hasta numero de tres mil Cavallos, y once mil Infantes, diez Piezas de Artilleria, y muy buenos pertrechos.

Tomò el de Orange la marcha en busca de los Alemanes, para juntarse con ellos, para que con la calor puedan passar de la otra parte del Rhin, à incorporarse con los Imperiales, y todo se ha de seguir así este Invierno en los Países de Liex, y Colonia, que están por el Frances, y muy señal

nos a nuestro País. Toda esta gente ha de estar a las órdenes de su Excelencia: con que la Primavera se empezará con todo calor, y breu las operaciones, que zora no dexa executar lo riguroso del tiempo.

El Exército Frances se halla en la Ribera del Rio Main, cerca de sus Plaças, y muy necesitado de viveres, y precisamente obligado a retirarse a Francia, ò si se está quedando en el parage donde se halla, perecerá de hambre sin remedio, porque tiene cortados los passos por todas partes, y se espera en breves dias ver lo que reluelve: porque los Franceses se hallan de desesperados, y sus conquistas de Holanda en punto de perderlas, segun le van disponiendo las cosas.

El Principe de Orange ha embiado a diferentes Provincias dos Troços gruesos de Gente, para divertir a los Franceses, y evitar las cogidas que hazen en nuestro País.

Su Excelencia diò orden a Don Francisco Antonio de Aguiar, para que saliesse a toda diligencia a correr las riendas del Frances con dos mil Cavallos, y que entrasse por Cambria hasta Paris, executando todas las hostilidades, y daños que pudiesse, y la ocasion le ofreciesse.

A Don Francisco Marcos de Velasco despachò su Excelencia con mil y quinientos Cavallos, para que entrasse por Santo Tomé, y hiziesse el daño que pudiesse. El Conde de Roca entrò por Hydre con mil Cavallos, talando, y destruyendo quanto encontraba.

El Principe de Bodemon, hijo del Duque de Lorena, salió con mil y quinientos Cavallos, y llegó hasta Hata, con tanto valor, y bizatria, que se entrò con su Gente hasta la entrada encubierte de aquella Plaçá, que se halla con mil Cavallos, y quatro mil Infantes de Guarnicion Francesa; y no le atrevio el Enemigo a salir fuera, ni se movió hombre: con que los nuestros cogieron ricapresa de ganados, y algunos Prisioneros, y Cavallos; y así mismo hizieron venir  
á la

la obediencia de España quarenta y tres lugares.

De las demas partidas de Cavallos que andan fuera, no se sabe cosa alguna, porque se han alargado á hazer sus correrias a largas jornadas. Dios les dé el sucesso que deseamos.

El Príncipe de Condè, que se hallava en res de Bruselas con su Exército, lo ha repartido en las Plaças que el Francès tiene mas vezinas a dicha Ciudad: con que cada dia ay escaramuzas con los nuestros, y algunas muy sangrientas: y todas las mas noches se tocan repetidas armas: pero nuestros Españoles están tan bien prevenidos, y con tan viros de los su Excelencia de adelantar el servicio de nuestro Catolico Monarca, que es bien cierto, que de aqui adelante no ostentará el Francès tanta bizarría en aquellos Países, ni andará tan libre en sus operaciones. Nuestro Señor se sirva de dar felices, y prosperos successos a las Catolicas Armas desta Catolicissima Monarquia, para que como inmóvil Columna de la Fè, las esgrima, y mueva contra el Mahometano Imperio, propagando, y haziendo venerar el Sacrosanto Nombre de CHRISTO Nuestro Bien, hasta la mas vltima, y no conocida Region del Orbe.

**F I N.**